

## Pierde la industria maquiladora 64.4 mil empleos en cinco meses (El Financiero 20/03/09)

Pierde la industria maquiladora 64.4 mil empleos en cinco meses (El Financiero 20/03/09) Isabel Becerril Viernes, 20 de marzo de 2009 Cae 25% la inversión en el sector durante el primer bimestre. Tipo de cambio permite conservar personal clave. Recurren al programa de paros técnicos 30% de las plantas. De octubre de 2008 a febrero de 2009 la industria maquiladora perdió 64 mil 404 empleos, y en el primer bimestre del presente año captó 800 millones de dólares, es decir 25 por ciento menos, y cerraron sus puertas 18 empresas para totalizar seis mil 624, advirtió César Castro Rodríguez. El presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME) dijo que las perspectivas económicas para el sector no son halagüeñas para lo que resta del año. Tan sólo al cierre de 2009 la inversión sumará mil millones de dólares menos con respecto a 2008, cuando ascendió a tres mil millones. En materia de desempleo, la situación es crítica en el sector, con la expectativa de que se agudice para este año. La mayor parte de la pérdida de empleo en la industria maquiladora de exportación se observa en los estados fronterizos. Al cierre de 2008, en Baja California el sector canceló 11 mil 104 puestos de trabajo, en Chihuahua 13 mil 40 y en Coahuila 10 mil 415. En ese contexto, César Castro Rodríguez destacó que aproximadamente 30 por ciento de las maquiladoras se han sumado al programa de paros técnicos. Aseguró que el sector prevé serias complicaciones para los próximos meses, tanto para incrementar su producción como para sostener el empleo, y estima que la recuperación económica en México se palpará hasta abril de 2010. Y la recuperación no sería inmediata, pues una vez que la demanda del mercado de Estados Unidos se reactive, las maquiladoras mexicanas requerirán de más de tres meses para surtir los pedidos. El comercio exterior de la industria manufacturera de exportación equivale aproximadamente a 35 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) nacional, y durante 2008 las ventas foráneas le generaron al país ingresos por 33 mil 600 millones de dólares. Para el cierre de 2009 se estima que las exportaciones de la industria del ensamble presenten una caída de 10 por ciento con respecto al año anterior. Apoyos Otro de los pronósticos de los maquiladores es que el tipo de cambio terminará el año entre 14 o 14.50 pesos por dólar. Contrario a otros sectores, a esta industria le ha beneficiado la depreciación sufrida por nuestra moneda, pues ha ayudado a las empresas a mantener "al menos" a su personal clave. Una de las esperanzas de los maquiladores es que el tipo de cambio siga recuperándose, e incluso proyectan que estará fluctuando en poco más de 14 pesos por dólar en lo que resta de 2009. Acerca del programa de paros técnicos, Israel Morales, secretario del CNIMME, indicó que hasta el momento se han registrado 170 empresas maquiladoras. La mayor parte de esos establecimientos son de las industrias automotriz-autopartes y electrónica. Explicó que el plazo de entrega del reporte bimestral del auditor sobre el monto de las pérdidas presentadas por las empresas registradas en el plan terminó el pasado día 17, por lo que en ocho días -el 26 del presente, descontando días hábiles- estas firmas estarán recibiendo el apoyo económico comprometido por el gobierno. Las maquiladoras que han optado por el paro técnico están suspendiendo un día de labores a la semana.